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8 月 3 日，全球知名空调企
业开利集团召开新闻发布会，开
利 集 团 GCS 事 业 部 总 裁 Saif
Siddiqui、开利集团副总裁兼暖
通空调北亚区业务总经理余敏
义、东芝开利空调销售（上海）有
限公司副总裁杨燚燚华出席本次
发布会，就开利收购东芝及两家
企业日后发展问题作解答。

发布会伊始，Saif Siddiqui表
示，此次收购对开利和东芝而言
都是一个历史性的时刻，他对于
双方共同的未来以及随着开利
转型而带来的业务可能性感到
充满信心。

目前，约有6600名TCC员工
加入开利暖通空调部门，成立新
的 Global Comfort Solution 业 务
单元。“我们将共同努力为客户
提供全套解决方案，通过高效的
多联机系统产品，实现共同的环
境目标。”Saif Siddiqui表示，此次
收购只是开利转型的开端，他期
待将两家企业的品牌优势充分
结合，继续为客户提供高标准的

一系列创新产品。
据了解，开利正在对东芝以

往合资企业的所有权进行实质性
收购，收购完成后，东芝将成为新
部门——Global Comfort Solution
业务单元的一个组成部分。

东芝与开利均为暖通空调
行业的领军品牌，各自有着深厚
的品牌底蕴与技术积累。对于
此次收购，Saif Siddiqui表示：“我
们对与东芝的关系感到非常自
豪，这种关系可以追溯到20多年
前合资企业成立之初，并在这次
收购中达到顶峰。”

他提出，开利非常欣赏并重
视两家企业真正的互补优势与
更广泛的技术结合，并希望此次
收购能够加强开利进入全球市
场的能力，在每个地区都具备研
发与制造能力，在进一步接近客
户的同时将开利组合中拥有的
多个品牌结合起来，利用不同品
牌为不同的细分市场服务。

开利对积微和东芝相继进
行收购，被认为是对中央空调轻
商市场的积极调整与重点布
局。杨燚燚华表示，在三品牌运作

的模式下，每个品牌都有其独特
性，有各自的目标客户群体和价
值主张，也有不同的产品范围与
应用。“中国有足够大的市场，开
利有足够的信息和数据平台。
我们相信不同品牌的不同产品
能够让客户得到更全面的产品
服务。”

同时，杨燚燚华表示，此次收
购对于中国经销商而言将带来
更多机会。开利将不会改变日
常运营，并始终确保企业贴近市
场、贴近客户。在多品牌的模式
之下，由于市场客户的需求不
同，渠道将得到更多的机会，覆
盖更多不同类型的客户。“我们
面向的客户不仅仅是我们的最
终用户，同时也是我们的合作伙
伴，如何来满足合作伙伴的需
求，一直是东芝开利、开利以及
积微集团追求的目标。”

“有了东芝，我们的投资组

合中又多了一个非常强大的标
志性品牌。”Saif Siddiqui表示，开
利与东芝的合并，能够通过规模
效应，进一步加强东芝的制造能
力、供应链能力以及产品研发能

力，并利用品牌各自跨地区、跨
产品的优势，与东芝的创新和研
发能力相结合，加快新产品的上
市，将新产品带给世界各地的客
户群体。

收购东芝，开利集团发展迎来新方向

近年来，社会用电量增加，
电网供电压力增大；同时，随着
可再生能源大规模开发利用和
分布式能源、微电网、储能等新
型用能设备大量接入，电网形态
也变得越来越复杂，对电网系统
的安全性、可靠性、经济性提出
了更高要求。“以智能电网建设
为基础，加快推进配、用电自动
化升级，能实现电力资源的优化
配置，从而有效提升电网运行效
率，提升区域电网供电保障能
力。”迅风电子股份有限公司副
总裁郑海虹表示。

作为便利、清洁和应用广泛
的二次能源，电力在推动能源革
命、构建安全高效的现代能源体
系中发挥着重要作用。面对电
力供给需求，郑海虹加速传统电
网向智能电网的升级转变，打造
能源互联新形态，带领迅风电子
开发出了配电物联网系统、电器
设备状态监测系统等先进智能
设备，加快推动了电力技术和数
字技术的融合，使得电网稳定性
和运行效率大幅度提升，全面提
高了能源管理水平，帮助企业实
现了降低运行能耗和用电成本
的目标。

面对目前电动汽车充电负
荷量大的问题，极具前瞻意识的
行业领军人物郑海虹表示，加大
电动汽车储能技术创新以提升
储能配比刻不容缓。为此，她积
极探寻储能解决方案，集结多年
智慧成果，带领迅风科研部研发
出了基于能量管理的新一代储
能系统。该系统采用全新的
SOE能力计算算法，通过单体可
拔插结构设计、电池无线通讯系
统和一体化储能电池柜系统设
计，实现了对储能电站的高效接
入和智能控制，有效提高了电池
充电的安全性和使用寿命，对提
升电动汽车行业储能信息化管
理水平和数字化服务能力起到
了巨大推动作用。这一创新成
果极大促进了能源产业的发展，
成功荣获中国能源行业“引领能
源高质量发展·自主创新技术产
品”奖项。

在“互联网+智慧能源”的战
略引领下，郑海虹针对储能产业
发展持续加大核心技术攻关和
研发力度，带领迅风电子与各大
知名院校建立产学研合作，联合
开展科研项目，并设立智能配电
网实验室研发平台，持续提升科
技创新能力。目前，研发团队承
担了20多项国家、省市级重点

科研课题，拥有80多项自主知
识产权成果，技术水平国内
领先。

为进一步提升企业核心竞
争能力，创新研发能力卓越的郑
海虹以市场需求为抓手，加强新
技术和新产品研发，依托大数
据、云计算、5G应用等新一代信
息技术，自主研发出了“储能电
池单元的智能化管理及维护系
统”“充电桩云存储数据管理软
件”等多款软件著作，为能源企
业提供了储能管理整体解决方
案，全面保障了能源转型下的电
力安全，对推进我国电力改革和
促进能源行业智能化、高效化、
安全化转型发展作出了贡献。

如今，以电为中心、以新能
源开发应用和电动汽车等新型
用电设施广泛发展为标志的新
一轮能源革命蓬勃兴起，迅风电
子股份有限公司在郑海虹的引
领下，凭借先进的技术、优质的
产品和服务，不断完善业务布
局，走出了一条可持续发展道
路。郑海虹表示，未来将带领公
司加快能源项目建设速度，全面
推动能源安全新战略和能源互
联网建设落地，引领能源行业走
向创新的、可持续的发展新
高度。

创建储能技术新变革
构建能源互联网新生态
访迅风电子股份有限公司副总裁郑海虹

本报记者 马国香

近日，开利集团宣布将以1000亿日元收购东芝开利95%的

股权，交割后，东芝将保留东芝开利5%的股权。这是在开

利集团收购广东积微集团后又一笔大规模的收购。

运用最新、最先进的科学技术
为中国的轨道交通保驾护航，是信
息安全领域专家的使命所在。对
此，信达环宇副总经理兼首席技术
官高晓萌和他的团队，通过对最前
沿技术的研发和应用，为我国的轨
道交通注入科技力量。

高晓萌主持研发的软件构成了
中国铁路网络安全系统——TDCS/
CTC信息安全V2.0系统的核心和
基础，他也因此成为此领域的专
家。他为该系统的研发以及中国信
息安全领域的发展作出了具有重大
影响力的贡献，具体而言，他负责了
该系统的总体架构设计、技术创新
路线、技术创新选择，指导该软件系
统各个方面的设计等；除此之外，他
引入了最新的主动防御技术，从而
大力提升了该系统的防御等级；不
仅如此，在后期的运维过程中，他始
终运用最新的研发技术更新系统，
确保该系统的技术始终处于领先地
位，始终具有最高的防御等级。

目前，TDCS/CTC 信息安全
V2.0系统已成为信达环宇的主打产
品，为该企业的发展奠定了良好的
基础。该产品在中国铁路系统被广
泛应用，信达环宇也因此成为中国
信息安全领域的领军企业以及中国
铁路系统的重要合作伙伴。自中国
铁路系统使用该产品以来，相关的
信息安全得以完美体现。实践证

明，该系统所具备的良好性能是同
类其他产品无法替代的，具有巨大
的优势。而这种优势的存在，在很
大程度上要归功于高晓萌的技术研
发及总体设计，由此说，高晓萌作为
国内权威的行业专家，实至名归。

众所周知，主持研发软件并不
难，而使该软件的技术一直处于业
界领先地位，便要求研发者时刻掌
握着该行业的前沿科技，并对该软
件不断进行更新和维护。高晓萌深
知此道理，多年来，他也一直如此践
行着。也正因为如此，中国铁路系
统一直在使用经过验证过的如金盔
铁甲般的TDCS/CTC信息安全V2.0
系统来确保其网络安全。除此之
外，高晓萌还将V2.0系统先进的防
护理念和技术架构、防御体系进行
经验分享，目前这些宝贵的经验已
被中国国内各地铁运营单位借鉴和
采纳，用于构建城市轨道交通网络
的信息安全防护系统，为保障行车
安全构建了坚实的信息安全防线。
高晓萌所主持研发的V2.0系统为中
国国内轨道交通行业的整体信息安
全防御水平，作出了业内公认的原
创贡献。

如今，信息安全在各个领域备
受重视，而作为业内顶尖技术专家
的高晓萌，一直以来都秉承着科技
工作者的低调和谦和，为中国信息
安全贡献智慧。 （王武）

TDCS/CTC技术
为轨道交通保驾护航
访信达环宇副总经理兼首席技术官高晓萌


